

14 Sports

Football/Conférence de presse du ministre d'Etat aux Sports, Alain-Claude Bilie-By-Nze

Les nécessités selon la tutelle sportive nationale

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

L'AVENIR des championnats de première et deuxième divisions, de la sélection nationale fanion de football et le scandale de la sélection féminine des moins de 20 ans ont constitué le socle des échanges entre la ministre d'Etat chargée des Sports, Alain-Claude Bilie-By-Nze, et la presse. Hier au Palais des sports de Libreville. De l'intervention du numéro un de la tutelle sportive nationale sur le premier des trois thèmes, il est ressorti que l'expérimentation des Gabon Oil National-Foot et 1 et 2, lancés sur la base du nouveau modèle économique, a été une réussite. Et pourrait amener, dans le sillage de l'entreprise pétrolière

gabonaise, d'autres entreprises - des négociations sont en cours - pour accompagner les éditions à venir. Pour le membre du gouvernement, ce modèle mériterait d'être accentué et étendu à d'autres disciplines sportives. Même si, au préalable, une mise en place d'un mécanisme d'exonérations fiscales au profit des sponsors est nécessaire.

Il reste que, dans l'optique de la prochaine saison, la Fédération gabonaise de football (Fégafoot), la Ligue nationale de football professionnel (Linafp) et les clubs devront, avant tout; s'accorder, avec la caution de la tutelle, sur la formule de championnat à adopter. Quand bien même, la phase play-off qui existe dans certains pays à travers le monde, ne saurait être, selon Alain-Claude Bilie-By-Nze, un



Les échanges entre Alain-Claude Bilie-By-Nze et les journalistes ont globalement tourné autour de l'actualité sportive.

handicap pour le niveau et l'engouement autour des championnats de D1 et D2. L'autre nécessité avancée par le patron des sports au Gabon sera de débiter la nouvelle saison au mois de septembre prochain.

Ce, pour servir les desseins continentaux de l'AO CMS et de l'AS Pélican, respectivement qualifiés pour les prochaines Ligue des champions et Coupe de la Confédération africaine de football (Caf). Mais aussi ceux du nouveau sélectionneur national, Patrice Neveu, dans le cadre des premières rencontres éliminatoires pour la coupe du monde 2022. Histoire de donner aux joueurs gabonais locaux de la visibilité, avant la constitution de la sélection A, où il souhaite "plus d'ouverture et une saine concurrence",

ainsi que "la fin des titres fonciers" pour certains joueurs appelés ou les postes occupés.

NOUVEL ORDRE. Avant de rappeler que la première mission du technicien français sera de qualifier les Panthères à la coupe d'Afrique des nations 2021, le ministre d'Etat aux Sports a insisté sur l'exigence d'instaurer un nouvel ordre dans la manière des Panthères. Rappelant que l'organigramme technique (manager général, sélectionneur adjoint, préparateur physique, entraîneur des gardiens de but ou intendant) autour du nouveau sélectionneur national est en cours de renouvellement, et que la tutelle attend les propositions de la Fégafoot. Avec, a-t-il ajouté, "des personnes compétentes et ne traînant pas des casseroles."

Renouer avec le Championnat d'Afrique des nations (Chan) est aussi l'autre challenge attendu par le ministre d'Etat aux Sports qui a, par ailleurs, rappelé que la tutelle n'a eu aucune influence dans le choix du nouveau sélectionneur des Panthères, ni dans celui du Directeur technique national. Non sans revenir sur les suites du scandale

de la sélection nationale féminine U20, révélé par les réseaux sociaux et qui, depuis la semaine écoulée, défraie la chronique.

"L'équipe nationale doit demeurer un cadre d'épanouissement personnel et collectif, un facteur d'émulation, de solidarité et de construction de la Nation, à travers les valeurs véhiculées par le sport. Et ces valeurs sont universelles. On ne peut pas être dans un milieu du sport et craindre pour son intégrité physique ou morale. Il doit être un milieu où les parents envoient leurs enfants en toute quiétude. Nous ne mettons personne en accusation pour le moment, mais attendons la réception du rapport d'enquête de la Fégafoot, avant de diligenter celle de la tutelle. Et il y a des faits de pression et de violence qui sont déjà aux mains de la justice. Et là dessus, nous allons tirer nos conclusions, au vu de ce que l'enquête révèlera. Ce qui est sûr, c'est que nous n'allons pas reculer. Parce que notre position est claire : impunité zéro", a martelé Alain-Claude Bilie-By-Nze. Qui a aussi annoncé un projet de construction des académies des sports à travers le pays.

Tennis/Roland-Garros

Nadal et Djokovic, deux favoris sur orbite

AFP
PARIS/France

SANS surprise, Rafael Nadal et Novak Djokovic, les deux favoris venus à Roland-Garros cette année tenter d'ajouter un bout de légende à leur palmarès, ont parfaitement débuté leur campagne hier.

. Nadal et Djokovic, sans sourciller * Personne ne donnait cher de la peau de l'Allemand Yannick Hanfmann, issu des qualifications, face au roi de Roland-Garros, qui vient tenter de glaner un 12e sacre Porte d'Auteuil. Et le scénario prévu d'une démolition en règle n'a pas connu d'accroc. Très largement au-dessus, Nadal, du haut de ses dix-sept couronnes de Grand Chelem, n'a jamais été inquiété par l'Allemand, battu 6-2, 6-1, 6-3. Le N°2 mondial a surtout profité de ce premier tour vécu comme une promenade de santé pour se régler sur le tout nouveau court Philippe-Chatrier, où il se sent déjà comme chez lui. "Pour être honnête, je n'ai pas senti beaucoup de différences", a-t-il assuré. "C'était un premier tour et j'ai fait pas mal de bonnes choses".

Cette entame Porte d'Auteuil confirme en tout cas une chose: les doutes nés de ses trois défaites sur terre battue cette saison, déjà en partie levés par son titre à Rome (où il a battu Djokovic en finale), ne sont qu'un lointain souvenir. "A Rome, j'ai joué un très bon tournoi. C'est important



Le Serbe Novak Djokovic est prétendant au titre.

pour la confiance", a d'ailleurs affirmé l'Espagnol.

Le challenge était censé être un peu plus compliqué pour Novak Djokovic face au Polonais Hubert Hurkacz (44e). Il n'en n'a rien été. Celui qui reste sur un titre à Madrid et une finale à Rome s'est chargé de démontrer que sa quête d'un quatrième titre du Grand Chelem d'affilée, ce qu'il a déjà réalisé en 2015-2016, n'était pas du tout fantasmée. Très impressionnant, solide, il n'a laissé aucune chance à son adversaire, balayé 6-4, 6-2, 6-2. S'il fallait une réponse à la facile victoire de Nadal juste avant son match, il ne pouvait pas mieux faire.

"C'est un tournoi très long, deux semaines. J'ai des ambitions très hautes ici", a réagi le Serbe sur le court après sa victoire. Dominic Thiem, 4e mondial, pressenti comme l'un des grands outsiders, a lui aussi débuté en fin d'après-midi contre l'Américain Tommy Paul (131e).

.Serena Williams, objectif record * Serena Williams a

elle aussi fait son entrée sur scène sur le Central lundi, juste après la victoire de Djokovic, dans une tenue bien plus classique que la combinaison adoptée la saison dernière. Comme à chaque Grand Chelem sur lequel elle s'aligne depuis un an et demi et son titre à l'Open d'Australie (2017), l'Américaine vise le record des 24 Grand Chelem détenu jusqu'ici par l'Australienne Margaret Court. Elle se présente Porte d'Auteuil sans vraiment de repères, avec neuf matches dont un seul sur terre battue cette année, et un corps fragile. Son match face à la Russe Vitalia Diatchenko, 83e mondiale, devrait donner des indications sur son état de forme.

Le tableau féminin s'est allégé de quelques têtes de série lundi dont la Tchèque Petra Kvitova (6e mondiale), forfait en raison de douleurs au bras gauche, et l'ex-N°1 mondiale, la Danoise Caroline Wozniacki, battue d'entrée par la Russe Veronika Kudermetova en trois sets 0-6, 6-3, 6-3.

RAYON D'OR À PARIS

**Jusqu'à
-50%***
*sur le prix de vente conseillé

**DELSEY SAMSONITE EASTPAK
TED LAPIDUS TANN'S**

RAYON D'OR BAGAGES LIGNE 5 MÉTRO RÉPUBLIQUE
178 Rue du Temple
75003 PARIS

Mail : contact@rayondor-bagages.fr

PRÉPAREZ VOTRE COMMANDE : www.rayondor-bagages.fr

PAS D'ENVOI - VENTE EXCLUSIVE DANS NOS MAGASINS - DETAXE À L'EXPORTATION